

Noticias | **Mayangna grave tras ataque de colonos**

Mayangna grave tras ataque de colonos

Caio | Marzo 8, 2023



Entierro de algunas de las víctimas de la "masacre de Kiwakumbai", donde asesinaron a 9 indígenas de la comunidad mayangna Sauni As en agosto de 2021.

Foto: Cortesía

Un indígena mayangna está grave en el hospital de Bonanza tras recibir un disparo en el pecho por parte de colonos armados que invadieron sus tierras dentro de la Reserva de Biósfera Bosawás, en la Costa Caribe Norte, afirma el Centro de Asistencia Legal a Pueblos Indígenas (CALPI).

"Ayer lunes 6 de marzo de 2023 a eso de las 10:00 am en el sector Sabakitang, Kitangsar, a siete kilómetros río abajo del Waspuk, en el área de la Comunidad de Musawás, Territorio Mayangna Sauni As, en la Reserva de la Biósfera de Bosawás; comunitarios encontraron a colonos en las parcelas de los comunitarios indígenas, al decirles que salieran del lugar, discutieron y los colonos los atacaron; tres personas indígenas mayangna resultaron heridos, dos hombre y una mujer", asegura CALPI en su denuncia difundida por las redes sociales.

Según la organización, "una mujer y un hombre resultaron con heridas en los dedos de las manos producidas por armas blancas; y la otra persona resultó con una bala en el pecho, actualmente se encuentra muy grave".

CALPI denuncia que, hasta el momento ni el gobierno territorial, municipal, ni la dictadura de Daniel Ortega, se han referido al episodio de violencia. La organización destaca que este es el tercer incidente ocasionado por colonos en lo que va del año 2023.

"El segundo ocurrió el 21 de febrero en el sector conocido como Siete Casas, en Alto Wangki, Reserva Bosawás, municipio de San José de Bocay, departamento de Jinotega, en el que fue asesinado el policía Alexander Urbina Mora, perteneciente a la Dirección de Operaciones Especiales (DOEP), originario de Alamikabang, en un choque con colonos en el área", afirma CALPI.

El 19 de enero de 2023 se reportó un primer ataque de colonos contra la población indígena, en el que resultó herido Cardinios Frithzs Macario de 46 años cuando fue secuestrado por colonos, rememora CALPI.

Estado no cumple su obligación de proteger a comunidades indígenas

Un representante de CALPI, asegura que las personas indígenas permanentemente solicitan a las autoridades la protección del territorio y de la integridad personal, sin embargo, "no se ha dado respuesta, el Estado de Nicaragua falta a su obligación internacional en proteger, investigar y sancionar a las personas responsables de estos ataques".

Desde el 2013 los ataques contra la población indígena que habitan en Bosawás no cesan. Ese año fue asesinado Charles Taylor, guardabosque voluntario. "Hasta el día de hoy se mantienen varios heridos con secuelas permanentes como la falta de un miembro, sea pierna o mano, hay personas que tienen balas en sus cuerpos o están parapléjicos. La situación es realmente dolorosa para los habitantes de estos pueblos", resalta el representante.

En agosto de 2023, el Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial de Naciones Unidas, exigió al régimen que "debe garantizar los derechos de esos grupos de población, que han sufrido agresiones y atentados, particularmente en el territorio Mayangna Sauni As".

El Comité llama a la dictadura de Daniel Ortega a hacer rendir cuentas a quienes han asesinado o herido a la población indígena de la reserva Bosawás. Sin embargo, la dictadura ni siquiera estuvo presente en la sesión evaluativa del Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial en agosto de 2023.

La riqueza de Bosawás amenazada

La Reserva de Biósfera Bosawás es una de las 72 áreas protegidas de Nicaragua. Es un territorio poblado por indígenas mayagnas y miskitos. Es una reserva de carácter internacional, sin embargo, diariamente es invadida y deforestada por personas que compran tierras de manera ilegal, ya las tierras indígenas no se pueden vender, menos si es un área protegida.

MÁS CONTENIDO

¡Justicia para Beatriz!

Odette | Marzo 16, 2023

Mossi defiende financiamiento del BCIE al régimen Ortega Murillo

Onda Local | Marzo 16, 2023

Solicitan a la CIDH medidas cautelares para todo el territorio Mayangna Sauni As

Ulises | Marzo 15, 2023

Condena internacional a masacre en Wilú, Estado de Nicaragua sigue en silencio

Ulises | Marzo 14, 2023

SUSCRIBETE AL BOLETÍN

Suscríbete ahora mismo y obtén la mejor información nacional e internacional.

Tu correo aquí

Suscríbete ahora



TE PODRÍA INTERESAR



Líderes de Punta Gorda y La Fonseca se denuncia al ejército y a la policía

Onda Local | Agosto 24, 2015



Debemos cambiar la idea de maternidad

Onda Local | Mayo 24, 2017



El partido inspirado en una película

Bogdan | Agosto 15, 2022



Alcaldías impuestas, no del pueblo

Onda Local | Febrero 26, 2023

MULTIMEDIA



Canal interoceánico: ¿Del pueblo de Nicaragua?



Rodrigo Chaves, presidente de Costa Rica, debe respetar compromisos internacionales sobre refugio



Las madres no se rinden, exigen justicia